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Buscan llevar 
programas 

estatales a sus 
municipios

Rehabilitan pozo de 
agua en beneficio de 
decenas de familias

El Festival 
realizado en el 

Centro Histórico, 
en el marco del 
aniversario 483 
de la fundación 
de Guadalajara, 

reunió a más 
de 2.1 millones 

de personas; 
las autoridades 

reportaron saldo 
blanco 
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Con el propósito de establecer un 
canal de diálogo entre munícipes 
y el Gobierno de Jalisco, así como 
conocer, en voz de las distintas 

secretarías estatales, los diversos 
programas que llevan a cabo, a fin 
de implementarlos en los municipios 
dirigidos por el PRI, integrantes del 
partido y del estado, sostuvieron una 
reunión. 

En lo que calificaron como un ejercicio 
inédito, presidentas y presidentes 
municipales, el grupo parlamentario, 
representantes de las y los regidores, 
junto a la dirigencia estatal del PRI, 
mantuvieron una reunión de trabajo 
con autoridades del Gobierno de 
Jalisco, convocados por la presidenta 
estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Laura Haro Ramírez.

Por parte de la administración 
estatal, asistieron Alberto Esquer, 
Jefe del Gabinete del Gobernador 
Pablo Lemus Navarro, Priscilla Franco, 
Secretaria de Asistencia Social, Fabiola 
Loya, secretaria de Igualdad Sustantiva 
entre Mujeres y Hombres, y Eduardo 
Ron Ramos, secretario de Agricultura y 
Desarrollo Rural. 

Con una Dirigencia totalmente 

Busca PRI llevar programas 
estatales a sus municipios 
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Laura Haro, integrantes 
de su partido y del 

Gobierno de Jalisco, 
se reunieron para 

establecer un canal 
de diálogo 

En la reunieron estuvieron Laura Haro, Fabiola Loya y Alberto Esquer. 

Para señalar las mentiras 
de Morena y sus gobiernos, 
dictadas desde las 
conferencias de prensa 
matutinas en Palacio 
Nacional, la dirigente Estatal 
del PRI en Jalisco, Laura Haro, 
en compañía de la Fracción 
Parlamentaria, arrancaron un 
ejercicio público.
Laura Haro enfatizó la crítica 
al aumento del 160 por ciento 
del déficit presupuestario 
que heredó el gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador 
al actual mandato de la 
presidenta de la República, 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
equivalente a 1.6 billones 
de pesos, señalando que el 
despropósito de las obras 
faraónicas de la 4T y un gasto 
federalizado enfocado al uso 
faccioso de programas sociales 
desencadenó el desbalance.

EXHIBIRÁN 
MENTIRAS DE 
MORENA 

abierta al diálogo y la cooperación, 
Laura Haro invitó a las 25 presidentas 
y presidentes municipales, a cambiar 
las realidades de sus municipios 
apoyándose de su partido y del 
Gobierno del Estado, a quien instó 
a colaborar sin distingo con cada 
uno de los municipios de Jalisco, 
particularmente con los gobernados 
por el PRI.

Por su parte, Alberto Esquer, Jefe del 

Gabinete Estatal, reconoció la apertura 
del priismo; añadió que, gracias al 
diálogo con integrantes de la CNC de 
este partido, surgió un programa de 
apoyo para las 125 casas ejidales de 
Jalisco, y escuchó con atención las 
inquietudes y propuestas de las y los 
ediles.

Así mismo, se reconoció a la 
Fracción Parlamentaria del Partido 
Revolucionario Institucional, 

integrada por la Coordinadora Cuquis 
Camarena, la diputada Alondra Fausto 
y el diputado Aurelio Fonseca, por 
acompañar propuestas y proyectos 
de gran relevancia para Jalisco en el 
Congreso local.
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Millones de personas 
disfrutaron de GDLuz 

Con saldo blanco transcurrió el evento de las luces que se desarrolló 
en el marco del aniversario 483 de la fundación de Guadalajara

Redacción/Quadratín Jalisco

El Festival GDLuz 2025 que 
iluminó el centro tapatío en el 
marco del aniversario 483 de la 
fundación de Guadalajara, reunió 

a más de 2.1 millones de personas que 
pudieron disfrutar de este maravilloso 
espectáculo.

A fin de garantizar la seguridad de 
los visitantes, autoridades municipales 
y estatales desplegaron un dispositivo 
con cerca de 4 mil elementos operativos, 
dando como resultado un saldo blanco.

Cabe señalar que a la organización del 
festival el Gobierno de Jalisco se sumó 
a través de instancias como la Agencia 
Estatal de Entretenimiento, la Unidad 
Estatal de Protección Civil y Bomberos, 
SAMU, Policía Estatal y Policía Vial.

GRANDES ATRACCIONES
El festival de la luz más importante de 

Latinoamérica, que se llevó a cabo del 
12 al 16 de febrero, contó con más de 35 
atracciones gratuitas divididas en cinco 
zonas temáticas, entre las que destacó 
el espectáculo principal ofrecido en 
Plaza de la Liberación, La Sinfonía de 
la Luz, dirigido por Rodrigo Moncayo 
y con la participación de orquesta 
en vivo, DJ´s invitados e intérpretes 
vocales.

Además, en la explanada del Museo 
Cabañas se llevó a cabo el espectáculo 
acrobático “Memoria de Gigantes”, de 
la compañía Cirko Eléctriko, que honra 
la memoria de los pueblos originarios.

El festival también contó con la 
participación de compañías artísticas 
del gobierno tapatío como el Coro 
Municipal, la Banda de Música y la 
Rondalla, así como un escenario 
para talentos emergentes en Plaza 
Fundadores.

El Municipio de Guadalajara participó 
en el dispositivo a través de la Comisaría 
de Seguridad Ciudadana, Protección 
Civil y Bomberos, Movilidad y 
Transporte, Servicios Médicos, Servicios 
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El festival de luz más grande de Latinoamérica concluyó con saldo blanco.

Se podrán hacer trámites sin costo ni cita 
previa del 17 al 21 de febrero.
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Sader abre módulo 
exclusivo del SAT 
a productores 
de agave

Redacción/Quadratín Jalisco

A fin de que los productores de 
agave puedan realizar trámites 
de inscripción al Registro 

Federal de Contribuyentes (RFC), 
la generación y renovación de la 
e.firma y la impresión de Constancias 
de Situación Fiscal, la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) 
en coordinación con la CNIT y el CRT 
gestionaron la apertura de un módulo 
del SAT en las instalaciones de la 
dependencia estatal.

Estos trámites forman parte de los 
requisitos para conseguir el Certificado 
Agave Responsable Social (ARS), y 
permitirán a las y los productores 
mejorar sus condiciones para vender 
sus plantas sin intermediarios.

Se podrán hacer estos trámites sin 
costo ni cita previa del 17 al 21 de 
febrero, en las instalaciones de Sader 
Jalisco. Las y los interesados deberán 
llevar los documentos que se requieren 
para la realización del trámite.

En el caso de CURP y la e.firma, se 
pide identificación oficial vigente, 
copia de la CURP, comprobante de 
domicilio fiscal, memoria USB y un 
correo electrónico.

El horario de atención será de 
lunes a jueves, de 9:00 a 17:00 horas 
y el viernes de 9:00 a 14:00 horas, 
en Avenida Hidalgo 1435, Colonia 
Americana, Guadalajara, Jalisco.

Este año, el festival estuvo cobijado por el programa Limpia 
Guadalajara, por lo que personal de Aseo Público fue protagonista. Se 
recolectaron, en total, nueve toneladas de basura.
Se prestó atención prehospitalaria a 58 personas y se brindó apoyo 
para que 13 visitantes extraviados regresaran con su familia.
El Gobierno de Guadalajara agradece a la población en la participación 
de este festival, considerado como el más importante de América 
Latina y que puso a la Ciudad, una vez más, en los ojos del mundo.

LIMPIA GUADALAJARA 

Públicos, Superintendencia del Centro 
Histórico, Inspección y Vigilancia, DIF 
Guadalajara, Tianguis y Comercio 
en Espacios Abiertos y Participación 
Ciudadana.

Tras ocho ediciones, el Festival 
GDLuz se consolida como referente en 

Latinoamérica y un imperdible en la 
agenda de Jalisco, posicionando 
a Guadalajara como epicentro 
del entretenimiento 
y la cultura a nivel 
nacional e
internacional.
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Jalisco, con buenas expectativas 
en nuevos empleos para el 2025
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al tomar en cuenta diversos factores 
internacionales y nacionales, la 
Coparmex Jalisco presentó una 
expectativa conservadora en 

generación de empleos para 2025 con 45 
mil nuevas fuentes de trabajo en sectores 
como comercio, agricultura, construcción 
y servicios, reveló su presidente Raúl 
Flores López.

“Estimamos una generación de 45 mil 
empleos nuevos. Cifra que, como ya lo 
comentaba, lo estaremos ajustando durante 
el año. Tenemos factores externos que 
pueden afectar directamente a nuestro 
estado. Recordemos que Jalisco tiene una 
vocación exportadora, principalmente en 
materias en agricultura, en electrónica. Y 
estos, ante las amenazas del presidente 
Trump, podría tener una afectación 
importante.”

Mencionó que, en 2024, Jalisco 
generó 14 empleos de cada 100 que 
se obtuvieron a nivel nacional. Sin 
embargo, este fue un año en donde 
la incertidumbre derivada del proceso 
electoral nacional pero también 
internacional, propició que la generación 
de empleo comenzará a entrar a una fase 
de desaceleración, es decir, más parecido 
al comportamiento previo a la pandemia.

Algunos de los factores que han 
propiciado una menor generación 
de empleo son la desaceleración 
económica y del empleo a nivel nacional, 
incertidumbre política y entorno electoral, 
tanto nacional como internacional y 

factores climáticos como la sequía que ha 
impactado a la agricultura.

Tomando en cuenta el modelo 
histórico, las condiciones económicas 
de Jalisco y las variables cualitativas se 

proyecta la generación de 45 mil nuevos 
empleos formales. La generación de 
empleo formal genera una derrama 
económica de 36 mil 832 millones 017 
mil pesos por concepto de nómina 
mensual que llega a los hogares de las 
y los colaboradores. 

Para superar esta cifra, es necesario 
fortalecer una agenda colaborativa que 
contemple: activación y fortalecimiento 
de la política de empleabilidad estatal 
en conjunto sector privado, gobierno 
y universidades, a la par, impulsar un 
ecosistema que promueva la atracción 
de nuevas inversiones a través de la 
certeza jurídica el acceso a energía 
y agua, condiciones de seguridad y 
acceso a talento.
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En 2024 Jalisco generó 14 empleos de cada 100 que se obtuvieron a nivel nacional.

Fueron realizadas 15 audiencias de 
conciliación y ratificaciones de convenios.
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Jornadas de 
Paz Laboral 
en Zapotlán
el Grande

Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de fortalecer la 
estabilidad laboral y el desarrollo 
económico fueron realizadas las 

Jornadas de Paz Laboral 2025 en el 
municipio de Zapotlán el Grande, una 
iniciativa del Centro de Conciliación 
Laboral del Estado de Jalisco para 
acercar sus servicios a los 125 
municipios del estado.

En esta jornada fueron realizadas 
15 audiencias de conciliación y 
ratificaciones de convenios, informó 
la directora del Centro de Conciliación 
Laboral, Elke Tepper García, quien 
detalló que la meta es promover la 
conciliación como la principal vía para 
la solución de conflictos laborales, 
evitando largos y costosos juicios que 
afectan a trabajadores y a empleadores.

Alma Adriana Pérez Cázares, directora 
de Conciliadores, aseguró que con estas 
jornadas se apuesta en sensibilizar a 
empleados y empleadores sobre las 
bondades de la conciliación.

De esta manera, dijo, se podrán 
resolver diferencias de manera ágil y 
justa y fomentar el clima de estabilidad 
en los centros de trabajo, lo que se 
traduce en mayor productividad y 
crecimiento económico.

Las próximas Jornadas de la Paz 
Laboral se realizarán el 28 de febrero, en 
el municipio de San Juan de los Lagos.

Utilizan lengua materna Wixárika para denunciar violencias
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En el marco del Día Internacional de 
la Lengua Materna, la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos 
presentó un taller para el 

aprendizaje de Wixárika, pero 
también una aplicación que 

permite a las mujeres 
de los pueblos 

o r i g i n a r i o s 
conocer el 

violentómetro en su mismo idioma 
para que identifiquen y denuncien 
casos de violencia de género, explicó 
la presidenta, Luz del Carmen 
Godínez.

La Quinta Visitadora General, 
Mariana Sofía Márquez explicó que 
esta aplicación fue posible con el apoyo 
de la Comisión de Derechos Humanos 
del estado de Campeche, se trata de 
una herramienta que busca visualizar 
las diferentes manifestaciones de 

violencia en beneficio de las mujeres 
que pertenecen a los grupos originarios 
ubicados en el norte del estado de 
Jalisco.

La Secretaría de Igualdad Sustantiva 
entre Mujeres y Hombres del estado 
de Jalisco, al presentar los resultados 
de los Centros de Justicia para las 
Mujeres, han reconocido que el 
ubicado en Colotlán es el que tiene 
menos usuarias porque pocas mujeres 
se atreven a denunciar.

Coparmex pronostica 
45 mil nuevas 

fuentes de trabajo 
en sectores como 

comercio, agricultura, 
construcción y servicios
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Presentan programa de cultura 
permanente Late GDL 2025
Los festivales temáticos 
llenarán de contenido 
los museos, teatros y 

plazas públicas de
 la ciudad

Redacción/Quadratín Jalisco

Incluyendo actividades realizadas 
por colectivos, compañías y artistas, 
así como un trabajo coordinado 
con vecinos organizados en sus 

propias colonias, la Dirección de 
Cultura del Gobierno de Guadalajara 
presentó el programa anual de 
actividades del programa Late GDL 
2025.

Es una cartelera de festivales 
temáticos divididos en las estaciones 
Primavera, Verano y Otoño para llenar 
de contenido los museos, teatros y 
plazas públicas de la ciudad.

La presidenta de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, explicó que la 
cultura forma parte fundamental de 
la política social que se impulsa en 
esta administración, pues contribuye 
a construir una ciudad más justa.

“La política social tiene que ver con 
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La Presidenta explicó que la cultura forma parte de una ciudad más justa.

El municipio busca mitigar riesgos durante 
el temporal de lluvias.
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Continúa Tlaquepaque limpieza de arroyos y canales
Redacción/Quadratín Jalisco 

Dentro de las acciones preventivas 
que realizar Tlaquepaque para 
mitigar riesgos durante el próximo 

temporal de lluvias, este el realizar el 
saneamiento de arroyos y canales en 18 
colonias del municipio. 

Gabriel Sánchez Niño, director de 
Construcción y Mantenimiento de la 
Secretaría de Obras Públicas, informó que 
desde el 1 de octubre se han realizado 
trabajos de desazolve, alcanzando un 
avance de 38 mil metros cuadrados de 

limpieza en sitios como: las Huertas, 
Parques de Santa María, el Tapatío, 
Toluquilla, los Puestos, Jardines de Santa 
María, Lomas de Santa María, Santa Anita, 
Guayabitos, la Duraznera, el Vergel. Las 
Liebres por mencionar algunos. 

“Hasta el momento, hemos 
intervenido aproximadamente 38 
mil metros cuadrados de canales 
y arroyos, lo que equivale a cerca 
de cuatro mil metros lineales. Estos 
trabajos son fundamentales para evitar 
inundaciones y mejorar el flujo del 
agua pluvial”, señaló el funcionario. 

Las labores de limpieza se llevan a 
cabo con maquinaria especializada y, 
en zonas de difícil acceso, de manera 
manual. Durante estas acciones se ha 
retirado basura, maleza, escombro e 
incluso muebles y cacharros. 

Finalmente, Sánchez Niño exhortó a 
la ciudadanía a no arrojar desechos 
a los cuerpos de agua, ya que 
esta práctica contribuye 
a la obstrucción de 
cauces y aumenta 
el riesgo de 
inundaciones. 

llevar arte y cultura a las calles, con 
dar herramientas a niños y jóvenes 
para llenar su corazón y su mente. Si 
queremos una Guadalajara más justa, 
la cultura y el arte debían tener su 

espacio, por ello, en el tercer pilar de 
nuestra visión de ciudad, ustedes son 
los protagonistas”, dijo a la comunidad 
artística que se reunió en el teatro 
LARVA.

EJES FUNDAMENTALES 
Esta agenda cultural contempla 

cuatro ejes fundamentales: poner a la 
ciudadanía al centro de los objetivos; 
recuperar espacios públicos; trabajo 
con un enfoque de corresponsabilidad 
con artistas, promotores e integrantes 
del sector privado; fortalecer el tejido 
social y hacer comunidad.

El programa Late GDL 2025, 
presentará actividades y festivales 
temáticos todos los meses. Además, se 
realizará un diagnóstico participativo 
del estado actual y de las áreas de 
oportunidad de la cultura; “vamos 
a diseñar, fortalecer y certificar un 
programa junto con el CGLU (Ciudades 
y Gobiernos Locales Unidos) para poder 
diseñar el plan municipal de cultura y la 
mejora regulatoria”, agregó.

Se informó que, se destinarán 
casi 3 millones de pesos a estímulos 
directos al gremio cultural (se doblará 
el presupuesto para apoyos directos 
a colectivos culturales de base 
comunitaria en los barrios) y se lanzarán 
10 convocatorias para disciplinas 
artísticas, culturas comunitarias y 
residencias.

Para más información sobre las 
actividades de “Late GDL 2025” y la 
agenda completa del Programa Anual 
de Cultura 2025 consulta la página 
oficial de Gobierno de Guadalajara: 
https://guadalajara.gob.mx/gdlWeb
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El alcalde anunció que el próximo año la inversión será de 140 mdp.
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Beneficia Tlajo a más 
de 36 mil estudiantes 
con paquetes escolares
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la promesa de que el próximo 
año, Tlajomulco incrementará 
el presupuesto destinado para 

el apoyo a estudiantes, el alcalde 
Gerardo Quirino Velázquez encabezó 
la ceremonia de entrega de uniformes, 
mochilas y útiles que beneficiará a 36 
mil 567 alumnos en esta segunda etapa 
en la que se invierten 20 millones de 
pesos. 

Velázquez Chávez, destacó ante 
padres de familia, profesores, niñas 
y niños de la escuela Miguel Gómez 
Portugal, en el Fraccionamiento 
Villas Terranova, en Lomas del Sur, la 
importancia de no escatimar esfuerzos 
y recursos para apoyar la educación, ya 
que es el mejor camino para construir 
el futuro. 

“Hoy venimos a cumplir con uno de los 
programas sociales en los que más nos 
comprometimos desde hace 15 años y 
que es el programa Estudiante Aprueba 
o Listo Jalisco, que es el programa de 
útiles y uniformes escolares. Tenemos 
una inversión de 20 millones de pesos 
que tiene que ver con el cierre de este 
año, pero vendrá una inversión de 140 
millones de pesos para el siguiente año, 
con útiles, uniformes, zapatos, mochilas, 
vamos a buscar que este programa 
social continúe y cada vez se mejore, 
tenemos una propuesta sobre la mesa, 
que vamos a seguir avanzando para 

La segunda etapa de 
entrega de útiles, mochilas 
y uniformes escolares 
contempla lo siguiente: 
• 10 mil 442 paquetes para 
preescolar 
• 14 mil 464 paquetes para 
primaria 
• 11 mil 661 paquetes para 
secundaria 
Total: 36 mil 567 paquetes 
escolares que serán 
repartidos en 399 planteles 
de todo el municipio. 
 

CHÉCALO 

que este programa se mejore”, destacó 
el presidente municipal. 

También recordó que este 
importante programa de apoyos 
nació en Tlajo y ahora son muchos los 
municipios que ya lo integraron a sus 
programas sociales, cuyo objetivo es 
respaldar la economía de las familias y 
garantizar que cada estudiante tenga 
las herramientas básicas para aprender, 
crecer y alcanzar sus sueños. En el 
municipio, dijo el alcalde, “la educación 
es una prioridad y las niñas y niños que 
estudian son la fuente de inspiración 
de este gobierno para no bajar la 
guardia y para trabajar Siempre Cerca 
de la comunidad”. 



martes 18 de febrero de 2025



martes 18 de febrero de 2025

8

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Zapopan, a través de 
la Dirección de Industrias Creativas 
y la Unidad de Apoyo al Clúster 

Audiovisual lanzó la convocatoria para 
el taller de Maquillaje Especializado 

para la Industria Audiovisual.
El último día de registro es 

el 22 de febrero y a partir 
del día 25 las personas 

seleccionadas serán 
n o t i f i c a d a s 

mediante un 

mensaje de correo electrónico para 
confirmar su participación en el taller 
que se realizará del 10 al 14 de marzo, 
de las 15:00 a las 20:00 horas. 

“Nuestra tallerista principal es Nena 
Aceves, una maquillista que tiene mucha 
trayectoria para el sector audiovisual. 
Es una profesional muy dedicada y, 
además, cada una de las sesiones 
contará con invitados especiales para 
atender ciertos puntos en específico. 
Entonces, pues, ojalá que nos puedan 
acompañar”, confirmó Paola Cambell, 
directora de Industrias Creativas. 

Más de 8 mil 500 atenciones 
con seguro Zapopan me Cuida
Redacción/Quadratín Jalisco

La mañana de este lunes, el 
presidente Municipal de Zapopan, 
Juan José Frangie Saade, entregó 
más de 200 pólizas que forman 

parte del programa Seguro Zapopan 
Me Cuida. 

El objetivo de esto es ofrecer atención 
médica gratuita a las o los alumnos que 
sufran algún accidente durante los 
trayectos de su casa a la escuela, dentro 
del plantel, en el traslado de la escuela a su 
casa o en salidas autorizadas previamente 
por la institución educativa, explicó que 
la meta es llegar a 200 mil beneficiarios 
y que con este programa han sido 
atendidos ocho mil 541 siniestros. 

“En estos tres años tuvimos ocho mil 
quinientas atenciones. Ojalá, hay que 
tenerlo y no necesitarlo, que necesitarlo 
y no tenerlo, esto es una realidad. Pero 
muchas veces ustedes tienen un seguro 
que abarca una cuota de 25 mil pesos y 
muchas veces algún niño se accidenta 
por algún motivo y el recurso sube de 
estos 25 mil pesos. Decirles que tenemos 
un patronato ya que viene funcionando 
en los hospitalitos, en que, si alguno 
rebasa esta cuota, lo que tratamos es 
que el patronato también aporte a esta 
cuenta para que los padres de familia no 
tengan ninguna erogación en el gasto”. 

La entrega de estas pólizas fue 
realizada en la escuela primaria urbana 
1198 Aurelio Ortega, en la colonia 

Bosques del Centinela, en donde el 
Alcalde Juan José Frangie recordó 

que este programa está vigente en el 
municipio desde 2021 y cubre a todo el 
alumnado que curse educación básica 
pública en Zapopan. 

Desde 2021 hasta 2024 se han 
atendido ocho mil 541 siniestros a 
nivel básico, lo que refleja el impacto y 
la importancia de este programa en la 
protección de estudiantes. 

Seguro Zapopan Me Cuida ha 
beneficiado a los más de 195 mil niñas 
y niños que se encuentran inscritos 
en planteles públicos de nivel básico, 
preescolar, primaria y secundaria, 
incluyendo educación especial. 
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La meta es llegar a 200 mil beneficiarios, explicó el primer edil, Juan José Frangie.

El Gobierno de Zapopan registra un 
aumento del 14%.
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Superan los 
mil mdp en 
recaudación 
de predial

Redacción/Quadratín Jalisco

Con un significativo aumento de 
14 por ciento, Zapopan supera 
mil millones de pesos en pago 

del impuesto predial, comparado con 
el año pasado en el mismo periodo, 
así lo dio a conocer la directora de 
Ingresos, Rubí Gómez Juárez. 

“Ya recaudamos nuestros primeros 
mil millones de pesos. Desde el 
primero de enero al día de ayer ya 
llevamos mil 090 millones. La gente 
está confiando en la utilización de los 
medios electrónicos; el incremento 
de un año a otro es de 20 por ciento 
más que en el año 2024. La afluencia 
en las recaudadoras ha aumentado, 
llevamos cerca de las 13 mil cuentas 
recaudadas más que el año pasado y 
esto solo demuestra que la ciudadanía 
confía en que estamos haciendo 
buenas obras con el pago de sus 
impuestos”. 

La meta de recaudación para este 
año es de dos mil 125 millones de 
pesos. Al corte del día de ayer se 
lleva un avance de 51 por ciento en la 
colecta del pago del impuesto predial. 

Abren taller de maquillaje para industria audiovisual

Entregaron 200 pólizas 
más con las que se 

busca ofrecer atención 
médica gratuita a las y 
los alumnos que sufran 

algún accidente

 Paola Cambell, directora de Industrias 
Creativas.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Za

p
op

an



martes 18 de febrero de 2025

9

Rehabilita El Salto 
pozo de agua

Redacción/Quadratín Jalisco 

En el fraccionamiento Lilas 
del municipio de El Salto, el 
gobierno municipal rehabilitó 
un pozo de agua que garantiza 

mayor cantidad de líquido y un mejor 
servicio para decenas de familias de 
la zona. 

Este pozo que pasó de producir 
apenas 6 litros por segundo a una 
capacidad estable de 18 litros por 
segundo, con un máximo de 25 litros 
por segundo, fue inaugurado por 
la presidenta municipal de El Salto, 
María Elena Farías. 

Con su bomba y motor nuevos de 
40 caballos de fuerza, su eficiencia 
es incomparable, señala el municipio 
a través de un comunicado. 
Anteriormente, la cisterna tardaba 12 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
E

l S
al

to
 

A
rc

h
iv

o

La presidenta municipal, María Elena Farías fue la encargada de inaugurar la obra. 

El lugar está cerrado desde su 
remodelación. 
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En marzo contarán 
con personal para 
reabrir El Salado
Javier Frías/Quadratín Jalisco

En marzo próximo comenzará la 
contratación del personal para 
abrir al público el parque estatal 

estero El Salado, en Puerto Vallarta.
Lo anterior lo dio a conocer la 

Secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Territorial (Semadet), 
luego de Quadratín Jalisco evidenció 
la situación en la que se encuentra 
esta Área Natural Protegida.

“Para el adecuado funcionamiento 
y operación del Estero El Salado, 
la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Territorial (Semadet) 
se encuentra en el proceso de 
contratación de cuatro personas, 
las cuales se estarían integrando a 
partir del mes de marzo”, detalla la 
dependencia a través de una ficha 
informativa.

Para asegurar que el espacio esté 
abierto -señala- se ha pedido apoyo 
a través de las brigadas especiales 
de la dependencia estatal, las cuales 
se encargan del mantenimiento, 
así como de abrir y cerrar las 
instalaciones.

Actualmente se continúa con 
los procesos de trámite de las 
embarcaciones ante la Secretaría 
de Marina para poder 
solventar los requisitos 
necesarios para que las 
embarcaciones puedan 
operar, agrega

Escuchará CEDHJ a normalistas de Atequiza 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Después de que dieron 
seguimiento a todo el operativo 
relacionado con los autobuses 

con 71 personas migrantes que 
fueron retenidos, ahora la Comisión 
de Derechos Humanos de Jalisco 
visitará la Normal de Atequiza para 
escuchar a quienes han señalado 
presuntos abusos policiacos, explicó 
el director de Quejas, Raúl Bermúdez 
Camarena. 

“Lo que compartí, lo que informó esta 
Defensoría gira en torno a los sucesos 
que se dieron en Lázaro Cárdenas. 

No podemos nosotros prejuzgar ni 
adelantarnos sobre la información que 
nos hagamos llegar de manera legal 
desde las autoridades en lo sucedido 

en la Normal de Atequiza. Nosotros, yo 
su servidor, le dejé mi contacto y los 
contactos de la Defensoría para que 
nos apoyaran llevar el mensaje a estos 
estudiantes de la Normal de Atequiza 
que si alguien se sintió vulnerado de un 
derecho humano nosotros tenemos las 
puertas abiertas no solo para recibir la 
queja sino para asesorarlas y orientarlas 
de manera jurídica”. 

Indicó que hasta el momento no 
han recibido quejas de estudiantes 
de esta Normal de Atequiza, pero la 
investigación sobre los hechos sigue 
abierta y están solicitando información 
a las autoridades. 

Con esta obra se 
garantiza mayor 

cantidad de líquido 
vital y un mejor 

servicio, en beneficio 
de los ciudadanos

horas en llenarse, pero ahora llega a 
su máxima capacidad en solo 3 horas 
y media. 

Además, pensando en el futuro, el 
municipio contempló la instalación 
de una garza para abastecer pipas y 
seguir mejorando el suministro de 
agua en el municipio. 

Esta obra es un recordatorio de 
que el agua debe cuidarse con 
responsabilidad, por lo que el gobierno 
municipal invita a no desperdiciarla y 
valorar cada gota.

Los normalistas acusan presuntos abusos 
policiacos.  

 la secretaría.
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Redacción/Quadratín Jalisco 

Por su tercer campeonato en la Liga 
Arco Mexicana del Pacífico (LMP), 
correspondiente a la temporada 
2024-2025, el gobernador del 

estado, Pablo Lemus, recibió a directivos 
y jugadores de Charros de Jalisco.  

  En Casa Jalisco, el mandatario 
manifestó su beneplácito por el título y 
su representación de México en la Serie 
del Caribe Mexicali 2025. 

“Este ambiente se va consolidando 
cada vez más. Cuenten con nosotros, Íñigo 
(González Covarrubias), Ingeniero (José 
Luis González Íñigo) en la consolidación 
del proyecto de Charros. Es un gran 
proyecto para Jalisco, estoy convencido 
de ello, y me siento muy orgulloso del 
trabajo que han hecho”, destacó Lemus 
Navarro. 

El Gobernador refirió que, a mes y medio 
del inicio de la actual administración, el 
equipo Charros de Jalisco conquistó la 
Liga Mexicana del Pacífico. 

En su mensaje Pablo Lemus confirmó 
que el Gobierno del Estado será un 
promotor permanente del deporte al 
estilo Jalisco.  

Lemus Navarro recordó el trabajo que 
hizo con la directiva cuando estuvo al 
frente de la Alcaldía de Zapopan, con 

proyectos que aportaron funcionalidad 
a la zona del estadio y que unen el 
deporte con los espacios públicos.  

Al respecto refirió el Parque de las 
Niñas y los Niños, en la zona centro 
de Zapopan, que cuenta con más de 
53 mil metros cuadrados ofreciendo 
áreas deportivas, andadores, áreas de 
juegos y esparcimiento conectados al 
Charropark. 

José Luis González Íñigo, presidente 
del Consejo de Administración del Club 
Béisbol Charros de Jalisco, destacó las 
palabras del Gobernador Pablo Lemus, 
a quien reconoció como un impulsor, 
amante y practicante del deporte. 

“Si alguien contempla con claridad 
las bondades del deporte en nuestra 
niñez, en nuestra juventud, en nuestra 
sociedad es Pablo (Lemus Navarro), 

por eso lo impulsa. Ama el deporte y 
me consta porque con frecuencia se 
refiere al deporte, a sus bondades, a la 
trascendencia y a la importancia que 
tiene el deporte en Jalisco”, puntualizó 
González Íñigo. 

El presidente reconoció a la familia 
gerencial por lograr que se lleven 
a cabo 100 partidos en el año, que 
conjuntan a miles de aficionados en 
una sana recreación, espacios donde 
hoy se traspasa la experiencia deportiva 
a una convivencia social llamada 
Charromanía. 

Expresó que la representación de 
Charros de Jalisco va más allá de los 
municipios de Guadalajara y Zapopan 
y se extiende a toda la entidad, 
mencionando que hay jugadores que 
provienen del interior del estado de 
regiones donde predomina el beisbol, 
su práctica y su convivencia en torno a 
este deporte. 

“Quisiera compartir con el 
Gobernador hoy, que tenga él la 
seguridad de que nosotros haremos lo 
mejor de nuestra parte por enaltecer, 
por poner al béisbol donde debe estar 
en Jalisco, porque es un deporte de 
jaliscienses y nos da mucho gusto ver 
en el estadio a niños, niñas y familias 
enteras”, mencionó González Íñigo. 

Reconoce Lemus a 
Charros de Jalisco 

El Gobernador recibió 
a la novena estatal por 
su tricampeonato en la 

Liga Arco Mexicana
 del Pacífico
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 El gobernador Pablo Lemus pudo sostener el trofeo de campeones. 

Los Rojinegros buscan mantener la buena 
racha. 
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Va Atlas por 
su segunda 
victoria 
César Huerta/Quadratín Jalisco

Aún está fresco en la memoria 
rojinegra el recuerdo de la 
emocionante victoria del sábado 

pasado frente al Puebla. Al llega al 
minuto 90, los Zorros perdían por 1-2, 
pero en el tiempo agregado marcaron 
dos goles. El 3-2, al ‘99, significó un 
tanque de oxígeno para el proyecto, 
pues fue apenas el primer triunfo 
con Gonzalo Pineda en la banca. No 
hay tiempo para celebrar, pues este 
martes el equipo tiene un nuevo 
compromiso.

La cancha del Estadio Jalisco será 
el escenario donde la escuadra 
Rojinegra recibirá la visita del Necaxa, 
en partido adelantados de la Jornada 
9 del Torneo Clausura 2025 de la Liga 
MX. El balón comenzará a rodar en 
punto de las 21:10 horas y no será 
una misión sencilla para la escuadra 
de casa, pues el equipo de Nicolás 
Larcamón ha hecho una buena 

campaña.
Los Zorros ya pasaban a 

saborear una nueva crisis 
de resultados, pero el 3-2 

sobre La Franja calmó 
las aguas 
considerablemente. 
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Muere Yolanda Montes, Tongolele
La actriz y bailarina Yolanda Yvvone Montes, conocida en el mundo del espectáculo latinoamericano 
como Tongolele, murió.

De acuerdo con la reciente información de Lalo Salazar a través del canal de noticias N Más, 
Yolanda Montes perdió la vida a los 93 años de edad.

Hasta el momento, se desconocen las causas de su fallecimiento, aunque trascendió que fue 
debido a un infarto fulminante.

Cabe recordar que su nombre artístico fue elegido por ella, debido a su gusto por los bailes 
tahitianos y africanos.

Por lo anterior, fue nombrada por el periodista mexicano Carlos Estrada Lang como La reina de las 
danzas tahitianas, pues cada noche en sus funciones congregaba a un amplio público masculino.

A raíz de sus sensuales pasos de baile, Tongolele llamó la atención de los productores de cine, 
quienes de inmediato la filmaron y la llevaron al estrellato al participar en varias películas del cine 
de ficheras y de cabaret.

Redacción/Quadratín México12

Fallece Paquita la del Barrio

Ana Lilia Velázquez/Quadratín Veracruz

La cantante Paquita la del Barrio 
falleció el lunes en su casa en su 
natal, Alto Lucero Veracruz.

A través de sus redes oficiales, 
en un comunicado se confirmó el 
fallecimiento de Francisca Viveros 
Barradas, conocida en el mundo 
artístico como Paquita la del Barrio.

“Con profundo dolor y tristeza, 
confirmamos el sensible fallecimiento 
de nuestra querida Paquita la del 
Barrio, en su hogar en Veracruz, siendo 
una artista única e irrepetible, que nos 
dejará una huella imborrable en el 
corazón de todos los que la conocimos 
y disfrutamos de su música”.

En el comunicado, se pide además 
a los medios de comunicación y a la 
opinión “que nos brinden espacio y 
compresión para que su familia pueda 
vivir su duelo en privacidad y paz”.

En enero pasado, su representante, 
Francisco Torres confirmó que la 

intérprete de Rata de dos patas tenía 
complicaciones de salud por un 
problema pulmonar.

ME ESTAS OYENDO INÚTIL 
Y RATA DE DOS PATAS 

Sus canciones llenas de sentimiento, 

desamor y despecho llevaban un toque 
de poder con sus frases: “Me estás 
oyendo inútil” y “Rata de dos patas”, 
que se convirtieron en símbolo para 
desacreditar a hombres infieles.

La famosa cantante Francisca Viveros 
Barradas, mejor conocida como Paquita 

la del Barrio, nació un 2 de abril de 1947 
en Alto Lucero, Veracruz. Fue hija de 
Aurora Barradas y Tomás Viveros; y tuvo 
siete hermanos, entre ellos Viola Viveros 
Barradas, con quien hizo un dúo.

Tuvo una infancia difícil debido a la 
pobreza que llevó a que fuera criada por 
una tía.

En una entrevista televisiva, Paquita 
la del Barrio dijo que aprendió a cantar 
en burro, pues cuando la mandaban a 
comprar a la tienda en su pueblo, iba 
“montada en sus bestias, no sé si por 
miedo o por qué pero me ponía a cantar”.

Desde los 12 años de edad sabía que 
le gustaba cantar y deseaba ser famosa. 
Incluso, en los festivales de su escuela los 
maestros siempre pedían que deleitara a 
los presentes con su inigualable voz.

Jamás creyó que sus deseos por 
dedicarse a la música se potencializarían 
debido a sus vivencias con el amor, 
desamor, maltrato y engaño.

Como muchos artistas, Paquita incurrió 
en la política en 2021 cuando se postuló 
como precandidata para Diputada Local 
de Veracruz por el partido Movimiento 
Ciudadano en contienda por el distrito 
local de Misantla, en medio de la 
controversia luego de declarar que ella 
no sabía mucho sobre política.

Paquita la del Barrio compartió 
escenario con artistas de la talla de 
Juan Gabriel, Lupita D’Alessio, Vicente 
Fernández, Ricardo Arjona, Natalia 
Jiménez y el grupo Río Roma.
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Paquita la del Barrio falleció en su casa en su natal, Alto Lucero Veracruz.

La creadora de las 
frases “Me estás oyendo 

inútil” y “Rata de dos 
patas” dejó de existir a 

la edad de 77 años 


